

# Rajoy modera su optimismo y retrasa a 2019 la recuperación plena

**EL GOBIERNO PIDE CONFIANZA/** Álvaro Nadal, jefe de la Oficina Económica de La Moncloa, vaticina un crecimiento sin precedentes si no cambia la política económica y la exportación sigue creciendo.

M. Valverde/J.M. Lamet. Madrid  
 El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, rebajó ayer su optimismo sobre la situación económica, días después de las elecciones municipales y autonómicas del 24 de mayo y de que recibiese numerosas críticas por resaltar la recuperación de la economía y, sobre todo, por decir “¿quién habla hoy del paro?”.

Por el contrario, el presidente dijo que “no podremos hablar de recuperación plena de la economía hasta que en 2019 hayamos conseguido el objetivo de llegar a los veinte millones de personas trabajando”. Es decir que, al final de la próxima legislatura, [si gana las elecciones de finales de año] el presidente espera conseguir el nivel de ocupación que la economía española consiguió antes de la crisis. En el tercer trimestre de 2007, la Encuesta de Población Activa registró 20,7 millones de personas.

En la inauguración de una jornada sobre el trabajo autónomo y la economía social, y con la perspectiva de las elecciones, Rajoy resaltó que, precisamente, son estos profesionales los protagonistas del “giro de 180 grados” que ha dado la situación. A este respecto, Rajoy resaltó que los buenos datos del crecimiento del empleo y del descenso del paro de mayo demuestran que “la recuperación de la economía no es algo coyuntural, sino estructural”.

Sin embargo, se mostró



El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, y la ministra de Empleo y Seguridad Social, Fátima Báñez, charlando con la prensa, ayer, tras inaugurar una jornada sobre los autónomos y la economía social.

**El presidente se compromete a trabajar para que la “recuperación llegue a todas las familias”**

prudente en su optimismo y recalzó que “hay más de cuatro millones de españoles que todavía no pueden trabajar y de lo que se trata es de que puedan hacerlo en el futuro”. Por eso se comprometió “a continuar trabajando con determinación y coraje para que la recuperación llegue a todas las familias y, especialmente, a aquellas en las que la crisis ha dejado tanto sufrimiento”.

**Nadal sostiene que la creación de empleo este año superará claramente el medio millón**

El jefe del Gobierno ratificó que antes del verano hará los cambios que prepara en el PP y, eventualmente, en el Gobierno. Eso sí, no quiso dar más detalles al respecto. “Ya he dicho mucho”, concluyó.

El director de la Oficina Económica de La Moncloa, Álvaro Nadal, fue más optimista que el presidente y vaticinó “el ciclo de crecimiento más largo que hayamos visto

**Rajoy ratifica que, antes del verano, hará cambios en el PP y en el Gobierno**

en nuestra economía”, siempre que no haya “un cambio” de rumbo en la política económica y siempre que España siga exportando con fuerza.

Cabe recordar que el periodo más prolongado de crecimiento se produjo de 1994 a 2008, nada menos que 14 años.

Para Nadal, la economía española ya crea empleo con facilidad, por lo que superará

“ampliamente” los 500.000 nuevos puestos de trabajo en 2015, que es el objetivo del Ejecutivo.

La clave del nuevo ciclo se abre es que España es más competitiva: “Superamos el tradicional problema de la economía española: que cuando crece, pierde competitividad. Por primera vez en nuestra historia, somos capaces de ganar poder adquisitivo y al mismo tiempo ganar competitividad”, apuntó, en un desayuno informativo organizado por Europa Press y Servihabitat.

Para la mano derecha económica de Rajoy, el nuevo *marcapasos* de la economía no es la prima de riesgo, sino el diferencial de inflación con respecto a Alemania. Actualmente, el IPC español está en el -0,2% y el germano, en el 0,75%. Por tanto, “España gana casi un punto de competitividad con respecto a Alemania”, se congratuló Nadal. “No es casual que llevemos 20 meses de crecimiento continuado y son justo los 20 meses en los que hemos ganado competitividad con Alemania”, subrayó. Nadal pidió a la patronal y a los sindicatos que vuelvan a referenciar los pactos salariales con la inflación de la UE, cosa que ha caído del principio de acuerdo que acaban de cerrar, a diferencia del anterior.

Nadal se mostró totalmente favorable a reformar la financiación autonómica, y sería entonces cuando se discutiría una rebaja del IVA.